

que le acompañaban, además del señor ministro de Marina, los generales Letona y Priño de Rivera, varios brigadieres y todos sus ayudantes y oficiales de órdenes. El general recorrió todo el campo, examinando y enterándose minuciosamente de una multitud de detalles propios de la vida de campaña, recibiendo á su paso constantes muestras de respetuosa adhesión de parte de los soldados: terminada esta visita, el general marchó á recorrer la magnífica posesión de Villanias, habiéndonos acercado hasta el bosque que se encuentra bajo los fuegos de las avanzadas carlistas de la derecha.

Por fortuna, regresamos sin la menor novedad, y digo por fortuna, porque anteayer mismo hicieron algunos disparos sobre el general Lopez Dominguez mientras efectuaba algunos reconocimientos, y hoy han hecho tambien algunos disparos por la parte de Mozquiz. Anoche se recibió tambien una confidencia, traída por una mujer al cuartel general, anunciando que los navarros intentaban una sorpresa. El general adoptó las precauciones convenientes, y la noche se pasó al fin sin la mas ligera alarma.

Las operaciones no pueden dilatarse y sólo se espera para principiarlas el que lleguen algunos refuerzos que aun no lo han efectuado. Creo conocer algo del plan de campaña proyectado; me parece acertadísimo y de seguro éxito, aunque atrevido.

Los carlistas, entre tanto, tambien hacen algunos movimientos, segun las confidencias recibidas, por la escasez de viveres que les aqueja. Ayer se dirigió un batallon de alaveses á Balmaseda y otro á Sopuerta, habiendo quedado tan sólo algunas compañías en el alto de las Muñecas de la extrema derecha.

Está seguro que, si bien triste y desconsolador, vá á ser animado é importante el encuentro que se prepara.

Ayer han llegado á esta villa dos vapores conduciendo material sanitario y de artillería, y anoche lo efectuó tambien por tierra la brigada Pajaró, con los regimientos de Saboya y Zamora y algunas fuerzas de Leon y Zaragoza.

Aunque la lluvia vuelve á caer con violencia, sin embargo, la mar no se ha alterado, y el tiempo no es tempestuoso, si bien muy frio.

No terminará esta carta sin dar á V. cuenta del generoso rasgo de una alta y bella dama que ha remitido con el mayor misterio un cajón de hilas hechas por ella, y una fuerte cantidad dedicada al soldado que mas se distinga en la primera acción.

La reserva de que la espresada dama ha rodeado este noble arranque, me veda el decir á V. su nombre.

Durante todo el dia de ayer, nuestras baterías han enviado algunas granadas al campo carlista, habiendo caído una de ellas dentro de la casa donde aquellos tenían establecida una guardia. Tambien la goleta de guerra «Concordia» ha cañoneado ayer mañana los puestos facciosos de Ciervana.

No teniendo otra cosa de notable que referirle, se despide por hoy su afectísimo, J. de Alcazar.

VARIEDADES.

CARTAS INTERESANTES.

De La Independencia Belga tomamos la siguiente:

El Emperador Guillermo de Alemania á Lord Russell.

Querido Lord Russell: he recibido vuestra carta del 28 de Julio, así como las resoluciones que se han votado en el gran meeting de Londres, y el informe de mi embajador acerca de lo ocurrido en aquella Asamblea.

Os doy las mas sinceras gracias por vuestra comunicacion y por la espresion de vuestra benevolencia personal que la acompaña. Ahora me ha tocado la mision de dirigir mis pueblos en una lucha sostenida, hace tantos siglos, por los emperadores de Alemania, contra un poder, cuya dominacion se ha juzgado incompatible en todos los países del mundo, con la libertad y la prosperidad de las Naciones; contra un poder que si en estos tiempos saliese victorioso, seria un peligro grave

para los beneficios del progreso, para la libertad de conciencia, para la autortad y la ley, no solamente en Alemania, sino en el mundo entero.

Cumpliendo mis deberes de Soberano reinante, acepto la batalla tal como se me presenta, con la mas firme confianza en Dios, en cuyo apoyo fundamos la esperanza de la victoria, así como tambien en los sentimientos de respeto que debemos á la fé de los demás, y en la tolerancia evangélica que nuestros antepasados dejaron impresa en las leyes y en la Administracion de nuestros estados.

Las últimas disposiciones de mi gobierno no atacan á la Iglesia Romana, ni impiden á los fieles católicos el libre ejercicio de su religion; no hacen mas que dar á la independencia de la legislacion del país algunas de las garantías que otros países poseen desde hace mucho tiempo, y que antes ha poseído ya la Prusia, sin que la iglesia romana las hubiese considerado como incompatibles con el ejercicio de su religion.

Yo estaba seguro, y me complazco con la prueba, que de ello me dá vuestra carta, de que en esta lucha no me faltarian las simpatías de la Nación inglesa, de esa Nación cuyas antiguas luchas sostenidas honrosamente en comun desde los tiempos de Guillermo de Orange, recuerdan todavia con reconocimiento mi Pueblo y mi casa Real.

Yo os ruego que os sirvais comunicar esta carta, y con ella mi cordial agradecimiento á los miembros de la Asamblea que han firmado las precipitadas resoluciones, y queda vuestro sinceramente,

Guillermo.

Berlin 18 de febrero.

GACETILLAS.

Donativos para los heridos del Norte.

Con las iniciales M. P. G. hemos recibido un paquete de hilas y un lio de trapos.

El señor teniente coronel de la comandancia de Carabineros de esta provincia, señores oficiales y demás clases de tropa de la misma, haciéndose eco del espíritu patriótico levantado en todas las clases de la Sociedad, han contribuido respectivamente con un dia de su sueldo para socorrer á sus bravos compañeros del Norte, poniendo la cantidad recaudada importante 2555 reales 60 céntimos, á disposicion del Excmo. señor Inspector General de dicho cuerpo, para su entrega á quien corresponda.

Rasgos de esta naturaleza y de individuos que están siempre dispuestos á marchar á aquellas provincias á compartir gustosos las fatigas de la guerra con sus compañeros siempre que se les ordene, nos cabe una completa satisfaccion en darle cabida en nuestro periódico felicitándolos por este acto que les honra sobre manera.

Se confirmó.—La lista oficial del sorteo del 12, ha confirmado el telegrama por el que se le participaba á los jugadores del billete número 11.388 que habian sido favorecidos con el premio mayor; los cuales están de enhorabuena puesto que ayer eran pobres y hoy ricos teniendo en cuenta su posicion actual.

Sabemos que tiene un décimo un arriero de Albuñol, otro un labrador de esta vega, otro un cartero en sociedad con varios hasta la participacion de tres reales por individuo, otro entre cuatro carabineros, otro en sociedad tambien de pobres de Alhama, otro un confitero y otro un jóven de buena posicion.

Hasta hoy ignoramos los demás agraciados.

A la Administracion de Loterías de la calle Real la proteje la suerte, pues casi todos los premios de alguna importancia con que ha sido hasta aqui favorecida nuestra Capital, han procedido de dicha dependencia.

No dudamos que su Administrador habrá gestionado cerca de la Direccion del Ramo para que se abone cuanto antes el citado premio, cuya tardanza vendria á perjudicar considerablemente á los agraciados, puesto que no habrian

de faltar proposiciones de algunos para anticipar el pago á costa de gran te usura, y quizá el anhelo de recibirlo cuanto antes les arrastrara á entregar los décimos con crecidos descuentos.

No olvide esto la Direccion de Loterías si quiera sea en obsequio de los infelices agraciados.

Teatro de las Bellezas.—El miércoles se representó por primera vez en dicho coliseo la graciosa zarzuela en un acto titulada «Recuerdos de Gloria.» Esta obra sin embargo de carecer de alguna originalidad, pues es tomada de la comedia «Sálvese el que pueda» no se hace tan pesada y agrada, ca su tanto mucho más.

En su desempeño estuvieron la señorita Bellido, el Sr. Obon y García (don Federico) bastante acertados, especialmente el Sr. García que hizo un portero con mucha gracia, cantando perfectamente la romanza bafa que en dicho papel tenia. El Sr. Obon estuvo bastante regular y la Srta. Bellido fingió los ataques de nervios con mucha gracia y naturalidad. De «D. Simon» nada decimos, pues ya los hemos visto en dicha obra. Por último hicieron la chistosa comedia en un acto «Una casa de fieras» en la que nos hizo reir mucho el Sr. Porie.

Hoy sábado se pondrá en escena la zarzuela en dos actos el «Tramoya.»

Se ha publicado el primer cuaderno de «Cartas abiertas.»

No lo hemos visto, pero tenemos entendido que es una coleccion de buenas poesias.

Si su autor piensa remitirlas á provincias, puede cambiar el título á su obra y llamarla «Cartas perdidas.»

Toros.—Un periódico de Madrid dice lo siguiente en su número del lunes:

«En la corrida de toros de ayer tarde resultaron contusos y obligados á ir á la enfermería tres picadores: el espada Bocanegra quedó encunado y arrollado dos veces por el sexto toro, recibiendo un baretazo en el pecho y un puntazo en una pierna; y un guardia municipal recibió un tremendo golpe que le ocasionó el mismo bicho, revoloteándolo al saltar la barrera por el endido núm. 14.» La tarde, pues, como se vé, fué bien aprovechada.

Caba suelta.—Dice que don Carlos piensa establecer una Universidad en Oñate.

Por ahora solamente se cursarán en ella asignaturas sueltas.

Cánones, obstetricia, asalto de trenes, voladuras de puentes y contribuciones directas.

Los bancos.—Tio Pedro: sabe usted que en Madrid van á hacer un banco con todos los de España?

—Tio Juan, y ¿donde se va á sentar la gente?

—En el suelo.

—Diga usted: ¿y el banco del horrador de la esquina?

—Entrará en la cochura.

—¿Y el del carpintero de enfrente?

—Tambien.

—¿Y cómo se llama ese banco tan grande?

—Banco nacional.

—¿Ay que lo van á hacer miliciano y lo van á movilizar enseguida!

—Todo puede ser.

Unguento y píldoras Helloway. Dispensia, Desórdenes de la Digestion. Personas hay que están especialmente propensas á las afecciones del estómago é higado; mientras que se ven acometidas de dichas enfermedades á consecuencia de sus costumbres sedentarias; de llevar ellas una vida irregular; ó de una larga inquietud mental. Encontrándose desordenados el higado y el estómago, el corazon y los pulmones participan pronto del desarreglo y los efectos de esta combinacion de males se hacen visibles.

Estas admirables píldoras obran directamente sobre los citados órganos y no tardan en restituirles la sanidad normal. Las impurezas son expelidas del sistema, los órganos de la respiracion son librados de toda obstruccion, la sangre irritada es refrescada, las secreciones biliosas son regularizadas, la accion del corazon se tranquiliza, los nervios vuelven á adquirir el vigor perdido y en una palabra, el paciente recobra su salud normal, tornándose á entrar en la digestion en el estado natural de orden y reanimándose el espíritu.

Santo del dia.

Sábado 21.—San Benito, abad.

Sale el sol á las 6:4 de la mañana.

Pónese á las 6:12 tarde.

Sale la luna á las 7:55 m.

Efemérides.

1829. Temblor de tierra que ocasiona grandes estragos en la provincia de Murcia.

Alcaldía.—Arbitrios Municipales:

Recaudado en el dia 18.

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	83	98
Id. del Puerto.	50	27
Id. de la Vega.	248	44
Total.	382	69

Almeria 20 de Marzo de 1874.—Barroeta.

Registro civil.

Inscripciones del dia 16 de Marzo.

Casados.	0
Nacidos.—Varones.	2
Id.—Hembras.	0
Fallecidos.—Hombres.	3
Id.—Mujeres.	4
Id.—Párvulos.	2

Cuerpo nacional de ingenieros.

Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en términos y periodos espresados á continuacion:

Del 18 al 31 de Marzo.

Demarcacion.—San Fernando.—Georgina, término de Carboneras.

Morata, Enridice, Avallana, Teresita, Je id.

Marte, Maria y Concha, San Antonio, de id.

Virgen del Rosrio.

Reconocimiento por denuncia.—San Antonio—San Juan, de id.

Destino de localizacion.—Virgen de las Angustias, de id.

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del dia de ayer

De Orán, laud Salvador, patron José Terol, con esparto.

De Valencia, id. Inesita, id. Juan Antonio Zamora, con efectos.

Buques despachados.

Para Benicarlo, polaera Maurice, patron Dejaie, en lastre.

Para Sevilla, laud Virgen de Carmen, id. Jaime Zaragoza, con esparteria y otros.

PRECIOS DEL MERCADO.

Carne de Vaca á 26 cuartos libra.—Id. de macho y carnero á 20 id.—Jamón á 26 id.—Arroz moreno á 7 id.—Idem blanco á 10 id.—Garbanzos á 4 id.—Id. Garbanzas á 6 idem.—Habichuelas de la tierra á 6 id.—Del Pinet á 8 id.—Lentejas blancas á 6 id.—Negras á 4 id.—Acoite á 16 id.—Harina de trigo á 8 id.—Id. de maiz á 1 id.—Azúcar blanca á 18 id.—Id. torciada á 16 id.—Id. morena á 14 id.—Manteca á 68 id.—Jabon de 12 á 14 id.—Bacalao á 16 id.

PRECIOS DE MERCADO.

Harina de primera de 18 á 20 reales. arroba.—Idem del país de 16 á 16 1/2.—Arroz de 20 á 22 rs. arroba.—Azúcar de 44 á 58.—Bacalao de 40 á 42.—Habichuelas de 16 á 20.—Jabon de 32 á 38.—Aguardiente de 40 á 42.—Potróleo á 81 caja.

PRECIOS DE PLOMO.

De primera, á 100 rs. quintal.—Id. de segunda, á 96 id.—Albayalde de primera, á 170 id.—Id. de segunda, á 130 idem.

REBAJA INCONCEBIBLE.

En el gran barato de camas de hierro situado en la calle Real número 24, se realizan las planchas de 20 reales par, á 10 reales: las de 18, á 8: las de vapor de 30 reales á 16. Los palanganeros de 20 reales, á 12, y otros objetos á precios sumamente arreglados, por liquidacion.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.